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令和５年９月遠野市議会定例会会議録（付録） 

会期日程（17日間） 

日 次 月 日 曜 会議別 開議時刻 日     程 

第１日 ８月29日 火 

本会議 午前10時 

開会 

１ 諸般の報告 

２ 会議録署名議員の指名 

３ 会期の決定 

議会運営委員長報告、採決 

４ 議案の上程 

（議案第49号から議案第64号まで 16件） 

提案理由の説明、質疑 

５ 決算・予算等審査特別委員会の設置 

（議案の付託） 

委員会 本会議終了後 
決算・予算等審査特別委員会 

（正副委員長互選） 

第２日 ８月30日 水 委員会 午前９時 常任委員会調査 

第３日 ８月31日 木 諸会議 午前10時 議員全員協議会（調査報告・論点整理） 

第４日 ９月１日 金 ― ― 議案調査 

第５日 ９月２日 土 ― ― 休  日 

第６日 ９月３日 日 ― ― 休  日 

第７日 ９月４日 月 本会議 午前10時 一般質問 

第８日 ９月５日 火 本会議 午前10時 一般質問 

第９日 ９月６日 水 
本会議 午前10時 一般質問 

委員会 午後１時 決算特別委員会 

第10日 ９月７日 木 委員会 午前10時 決算特別委員会 

第11日 ９月８日 金 委員会 午前10時 決算特別委員会 

第12日 ９月９日 土 ― ― 休  日 

第13日 ９月10日 日 ― ― 休  日 

第14日 ９月11日 月 委員会 午前10時 決算特別委員会（発議案締切日） 

第15日 ９月12日 火 委員会 午前10時 予算等審査特別委員会 

第16日 ９月13日 水 委員会 午前10時 予算等審査特別委員会 

第17日 ９月14日 木 

諸会議 午後１時 議員全員協議会 

本会議 午後２時 

１ 諸般の報告 

２ 決算特別委員長報告 

（議案第49号から議案第56号まで ８件） 

質疑、討論、採決 

３ 予算等審査特別委員長報告 

（議案第57号から議案第63号まで ７件） 

質疑、討論、採決 
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４ 予算等審査特別委員長報告 

（議案第64号 １件） 

質疑、討論、採決 

５ 議案の上程（議案第65号 １件） 

提案理由の説明、質疑、討論、採決 

６ 発議案の上程 

（発議案第３号 １件） 

提案理由の説明、質疑、討論、採決 

７ 常任委員長報告（請願第１号 １件） 

質疑、討論、採決 

８ 発議案の上程 

（発議案第４号 １件） 

提案理由の説明、質疑、討論、採決 

閉会 
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議案等一覧 

 〔市長提出議案〕 

番号 件           名 付託委員会 議決月日 議決結果 

49 令和４年度遠野市一般会計歳入歳出決算の認定について 
決算特別 

委員会 
9月14日 認  定 

50 
令和４年度遠野市国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認

定について 
〃 〃 〃 

51 
令和４年度遠野市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の

認定について 
〃 〃 〃 

52 
令和４年度遠野市介護保険特別会計歳入歳出決算の認定に

ついて 
〃 〃 〃 

53 
令和４年度遠野市ケーブルテレビ事業特別会計歳入歳出決

算の認定について 
〃 〃 〃 

54 
令和４年度遠野市水道事業会計未処分利益剰余金の処分に

ついて 
〃 〃 原案可決 

55 令和４年度遠野市水道事業会計決算の認定について 〃 〃 認   定 

56 令和４年度遠野市下水道事業会計決算の認定について 〃 〃 〃 

57 
遠野市情報通信技術を活用した行政の推進に関する条例の

制定について 

予算等審査 

特別委員会 
〃 原案可決 

58 

遠野市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営

に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定に

ついて 

〃 〃 〃 

59 債権の放棄について 〃 〃 〃 

60 令和５年度遠野市一般会計補正予算（第４号） 〃 〃 〃 

61 令和５年度遠野市介護保険特別会計補正予算（第１号） 〃 〃 〃 

62 令和５年度遠野市水道事業会計補正予算（第１号） 〃 〃 〃 

63 令和５年度遠野市下水道事業会計補正予算（第１号） 〃 〃 〃 

64 財産の出資について 〃 〃 〃 

65 令和５年度遠野市一般会計補正予算（第５号） ― 〃 〃 
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〔請  願〕 

受理番号 請願の要旨 提 出 者 付託委員会 議決月日 議決結果 

１ 

ゆたかな学びの実現・教職員

定数改善をはかるための、

2024年度政府予算に係る意見

書の提出を求める請願 

花巻市四日町３丁目13 

-10 

岩手県教職員組合花北遠野

支部 

支部長 平 野  薫 

ほか１名 

教育民生 ９月14日 一部採択 

 

 

〔発 議 案〕 

番号 件           名 議決月日 議決結果 

３ 帯状疱疹ワクチンへの助成並びに定期接種化を求める意見書 ９月14日 原案可決 

４ 計画的な教職員定数改善の確実な推進を求める意見書 〃 〃 

 

  



－ 121 － 

一般質問一覧 

 

質  問  者 質   問   の   要   旨 

千田 由美子 議員 

（一問一答） 

１ 遠野市の観光振興について 

遠野市の持続可能な観光振興に向けて現状における課題と今後の対策を伺

う。 

(1) 遠野の観光の現状と課題について。 

(2) 遠野の観光振興のこれからについて。 

 

２ 「いじめ防止」への取組について 

  近年ＳＮＳ等を使用した誹謗・中傷等のいじめが増加しており、健全育成

における「いじめ防止」への考え方と防止強化策について伺う。 

 (1) 学校における「いじめ」の現状と課題について。 

 (2) いじめ防止基本方針に基づく今後の防止策について。 

菊池 美之 議員 

（一問一答） 

１ 遠野市の防災対策について 

７月に発生した秋田豪雨による被害は全国的に報道され、他人事ではない

日常からの備えが重要となっている。本市において防災意識の高揚策をどう

進めるのか、見解を伺う。 

 (1) 自主防災組織研修会の反応について。 

 (2) 防災意識の醸成、災害発生時の情報伝達体制について。 

 

２ 消防団機能の拡充策について 

自主防災組織の活動支援については消防団との連携が重要と思うが、消防

団の機能拡充について、見解を伺う。 

 (1) 自主防災組織と消防団の連携について。  

 

菊池 忠信 議員 

（一問一答） 

１ 本市米生産の現状と展望について 

遠野市が取組む売れる米づくりについて伺う。 

(1) 市内作付面積の現状と重点品種の動向は。 

 (2) 販売戦略の現状と課題、その対策は。 

 (3) 市内カントリーエレベーターの稼働現状における遠野市の考えは。 

 

２ 畜産振興を支える具体策について 

遠野市畜産クラスター協議会事務局としての活動状況を伺う。 

(1) 遠野市畜産クラスター協議会の構成団体は。 

 (2) 畜産経営アクションプランとの関連は。 

 (3) 令和６年度以降の獣医師、人工授精師不足懸念に対する本市がとるべき

アクションは。 
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小林 立栄 議員 

（一問一答） 

１ 生きがいのある長寿社会に向けて 

(1) 高齢者の就業支援について 

(2) シルバー人材センターとの連携について 

(3) ボランティアポイント制度について 

(4) 終活支援について 

(5) 市営住宅入居時の連帯保証人について 

(6) 遠野ハートフルプランの次期計画について 

 

２ GIGAスクール構想の推進について 

「個別最適な学び」と「協働的な学び」の充実に不可欠なツールである 1

人１台端末について、利活用の現状と今後について伺う。 

 

菊池 美也 議員 

（一問一答） 

１ ＪＲ東日本・釜石線について 

(1) 遠野駅舎の経過（Ｒ3.12.6以降）について。 

(2) ＪＲ釜石線の課題について。 

(3) 今後の方針は。 

 

２ 戦没者慰霊碑・忠魂碑の維持管理について 

(1) 遠野における現状について。 

(2) 継承に向けての話し合いの必要性について。 

(3) 市民参加による議論について。 

（4）管理の担い手について。 

 

小松 正真 議員 

（一問一答） 

１ 遠野ふるさと商社・公社について 

 (1) 風の丘・伝承園の３年間の総括と現状について。 

 (2) 水光園・ふるさと村の３年間の総括と現状について。 

 (3) 分社化で使った予算の総括について。 

 (4) ふるさと納税業務の３年間の総括と現状について。 

 (5) 今後の方向性について 

 

佐々木 敦緒議員 

（一問一答） 

１ 社会変化に伴う介護の在り方について伺う 

人口減少は高齢人口の増加を招き要介護者が増加する。これにどのよう

に対応されるおつもりか伺う。 

（1）人口減少対策について。 

（2）特定技能実習制度の見直しについて。 

（3）老老介護、超老老介護、認認介護について。 

（4）介護者の状態及び要介護世帯の負担軽減について。 

（5）老人福祉施設等の入所待機状況について。 

(6) 市内介護施設等の職員の充足状況について。 

(7) 外出支援サービスの見直しについて。 

 

２ 市道等の維持補修について伺う 

  市民から寄せられる市道等の補修要望に対しての対応等方針について

伺う。 

（1）道路パトロール業務委託の考えは。 

（2）要望があった補修工事等の採択基準は。 

（3）市道才の神線の急カーブの修正と、降雨時に雨水が路面を流れて危

険な箇所の改修は。 
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昆 明美 議員 

（一問一答） 

遠野市総合計画後期基本計画について 

１ 第２次遠野市総合計画後期基本計画「大綱３ 活力を創意で築くまちづく

り」について伺う。 

(1) 農業生産額の回復と元気な農業を目指した取組について。 

 農地利用集積アドバイザー、集落営農支援アドバイザー及び農業活性化ア

ドバイザー等を含めた市の取組の現状について伺う。 

(2) 農業生産額回復等の課題について。 

農業生産額回復に向けた課題について伺う。 

(3) 今後の在り方について。 

 取組に対する市の今後の方針について伺う。 

 

２ 遠野市の基幹産業である一次産業を支えているのは、兼業農家と認識して

いるが、このことに対しての見解を伺う。 

(1) 農家戸数の推移について。 

種別ごとの農家戸数の推移について市の現状を伺う。 

(2) 兼業農家の課題とその支援策について。 

 国や県などの大規模な補助事業に該当しない小規模農家では、農業機械の

更新費用等様々な課題があると認識している。 

  現場では、農業を生きがいとしている方や環境保全のために営農してい

る方も多い。小規模農家が共同で機械を更新、購入、利用するための支援

策等が必要と考えるが、市の支援策について伺う。 

 

宮田 勝美 議員 

（一問一答） 

１ 大型化、長期化している豪雨災害について 

大型化、長期化している豪雨災害の対応について問う。 

(1) 災害発生時の行政の対応について伺う。 

(2) 地域ごとに想定される災害リスクを把握するには。 

(3) 住民の防災意識を高めて地域の防災力を強化する考えは。 

(4) ハザードマップについて伺う。 

(5) 市内の河川、橋梁等の安全について伺う。 

(6) 避難路の安全について伺う。 

(7) 減災の取組について伺う。 

(8) 避難所開設や避難の状況について伺う。 

(9) 大雨の被害状況について伺う。 

(10) 自然災害対策にＳＤＧｓの取組を。 

 

新田 勝見 議員 

（一問一答） 

１ 遠野市の特産品について 

市長の特産品についての考えについて。 

(1) ホップ栽培の現状と課題について。 

(2) ワサビ栽培の現状と課題について。 

(3) 淡水魚生産の現状と課題について。 

 

２ 農業の担い手の育成と集落営農組織について 

市長の農業に対する考え方と担い手について。 

(1) 認定農業者が中心になるのか。 

(2) 営農組合についての考え方と組織化、法人化について。 
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佐々木恵美子 議員 

（一問一答） 

１ 市の子育て支援の現状と今後について 

市は遠野市わらすっこ条例で、「子どもは宝であり希望」としている。 

(1) 就学前の子育て支援について。 

(2) 児童館での子育て支援について。 

(3) 学校給食費の支援について。 

（4）物価高が続く中、子育て支援の今後について。 

 
 


